

# EL AVANCE

SEMANARIO REPUBLICANO

Año I.

Suscripción: al mes, ptas. 0'50  
Número suelto 5 cts.

ALCOY.—Sábado 7 de Enero de 1905

Redacción  
Plaza Constitución, n.º 8

N.º 1

## Nuestros propósitos

Es costumbre tradicional que los periódicos, al ver la luz pública, hagan á sus lectores confesión de los propósitos en que se inspiran, y prometan al propio tiempo que sus actos posteriores comulgarán con las ideas expuestas, á semejanza de credo indiscutible.

Nosotros sometemos nuestra conducta al libre examen del juicio público, pero inspirándole con hechos consumados y no con vanas palabrerías que se prometen siempre para cumplirse alguna vez. Nadie anticipa por tanto su juicio á los acontecimientos futuros, porque, si tal hiciera, ejercería de profeta con gran disgusto de nosotros que no conocemos ninguna ciencia donde se aprendan los secretos destinos del porvenir.

Nosotros confesamos los propósitos que inspiraron la publicación de EL AVANCE, por la misma razón que se encabezan los libros de texto definiendo aquellos estudios que todavía han de aprenderse: por inseguir una costumbre que no tiene ninguna virtud, pero tampoco supone ningún peligro para los lectores que saben (y para los que, no sabiendo lo aprendan desde ahora), que las palabras, no siendo fatales, solo pueden inspirar juicios inciertos.

Dicho esto á manera de preámbulo, entremos en materia.

Los republicanos presentimos y aún entendemos que esta crisis espantosa que atravesamos ha de engendrar un renacimiento político que desvanezca la eterna agonía de la Hacienda española, y cure en lo posible el dolor de los trabajadores, ese dolor que por sus trazas perdurables, parece una leyenda de los siglos.

Nosotros entendemos que ilustrando á los hombres en las ideas republicanas, les preparamos para ese renacimiento de nuestras virtudes, de nuestras creencias y de nuestras libertades: he aquí explicada nuestra finalidad sustancial.

También nos cabe el cumplimiento de otro deber que pudiéramos llamar extraño á nuestros propósitos: el de ahogar en cuanto podamos el espíritu del caciquismo, encarnado por hoy en la personalidad, ilustre si se quiere, del Sr. Canalejas. Este señor ejerce en nuestro pueblo un caciquismo *carcabueyano*; otorga privilegios á los intelectuales que venden su talento con el cínico descaro con-

que ofrecen sus goces las desgraciadas sacerdotisas de la carne, y, concediéndoles impunidad, aprovecha los votos de más de doscientos *bochinchas* y cincuenta *comparsas*, donde muchos hombres, que no tuvieron virtud para despreciar los encantos de nuestras fiestas tradicionales, y otras alegrías que nosotros desconocemos, se juegan el pan de sus familias, ebrios del café mortal.

Nosotros debemos impedir esta inmoralidad á todo trance.

No queremos que nuestra administración local se prostituya; no queremos que nuestro pueblo se embrutezca: no queremos, en fin, que Canalejas, ese gran Atila político, azote estos pueblos de misericordia....

## La vida de los dioses

Se concibe con perfecta certidumbre que el hombre de los tiempos primitivos, viviendo á merced de la Naturaleza, rindiera culto al Sol. No nos fijemos en los efectos que la aparición de este astro en Oriente nos produce, porque el hombre de hoy, gracias á las conquistas científicas que nos legaron los siglos muertos, ha hecho de la vida un artificio; observemos en pleno campo la influencia que el sol naciente ejerce sobre la materia organizada, y veremos que los follajes se yerguen como sedientos de más luz; las plantas filamentosas se retuercen con desesperos vivificantes; las flores abren sus cálices oliendo á virginidad, y la Tierra, pléfrica de vida, forzada en los brazos del amanecer, recibe el calor fecundante en sus entrañas estremecidas al beso del sol con espasmos fecundos....

Si nos imaginamos al hombre primitivo, en su estado salvaje, le veremos sufriendo las inclemencias naturales en las noches del invierno aterido; esperando las caricias de aquel supremo bien que todos los días le enviaba la vida con la luz; postrado en actitud de creyente ante aquel poder desconocido que vencía la noche, y presintiendo emocionado por el sublime espectáculo del amanecer aquellas gloriosas palabras de Anatolio France: «¡Qué grande eres, oh Sol! La tierra es un huevo inmenso y tú la fecundas...»

De este elevado concepto de la influencia solar que sólo misteriosamente podían explicarse los antiguos, extraños á las revelaciones científicas, nació la idea de la divinidad. La lingüística ha demostrado que en los idiomas indoeuropeos, los nombres que expresan la idea del poder supremo se derivan de *div* que significa *luz*.

De esta raíz se ramifican el *Devas* del sanscrito, el *Dyaus* de los Vedas ó libros sagrados de la India, el *Zeus* de los griegos, el *Diovis* latino, el *Tius* de los godos, el *Dieu* francés, el *Dio* italiano, el *Dios* español....

Las fiestas principales de la heliolatría se celebraban en los días correspondientes á los solsticios de verano ó invierno: la de este último era la más importante, porque el solsticio de invierno anuncia el retorno de la

primavera feliz. Los romanos, no obstante su clima benéfico, también celebraban este día con el nombre de *Natales solis invicti* ó renacimiento del Sol invencible. Esta fiesta la celebramos nosotros todavía bajo el nombre de Navidad ó Nacimiento del Mesías, sin duda porque los apóstoles del cristianismo tuvieron muy buen cuidado en hacer coincidir dichos acontecimientos religiosos.

Vemos, pues, que el Sol es el origen de los dioses y sus cultos: esto no debe extrañarnos. El Sol es el mago de la Naturaleza; la vida es su conjuro. Los antiguos debieron sentir esta gran verdad y adoraron al que siempre triunfaba de la noche, su espíritu perverso. Aquellos hombres virginalmente salvajes, vivían de impresiones que por ser desconocidas, se vestían de misterio á su juicio, y como el Sol en sus manifestaciones de belleza tiene el sortilegio de cautivar los sentidos, aquellos celos que estaban en los primeros períodos de su evolución, cedieron á las vivas impresiones de la Naturaleza brutalmente virgen.

Y es extraño que siga privando el catolicismo en nuestros años cuando todos sabemos que las religiones son florescencias de la heliolatría.

Pero no hay que desmayar, no perdamos esa energía moral que se llama esperanza. La Ciencia, juez eterno de las creaciones humanas, ha fallado la muerte de estas creencias en el proceso de los siglos, y solo falta que nosotros seamos fuertes para ejecutar la sentencia.

JUAN BOTELLA ASENSI.

## LO QUE ESPERAMOS

Los viejos esperan alcanzar una mayoría parlamentaria para implantar un régimen republicano sin derramamiento de sangre.

Los viejos esperan lograr una dirección de las huestes populares para que ganen las elecciones en provecho de la patria republicana.

Los viejos quieren lo que la experiencia les debe haber mostrado que es imposible, esto es: imponer la república con marcado timbre de conservar.... como sea.

El golpe de Estado con mayoría en el parlamento no es todo lo ventajoso que quisieran los vencedores, y únicamente pensando todos los individuos de la nación como los que toman el poder, sería posible una vida próspera y sin castigos de gobernante para los derribados....

La esperanza del joven es más hermosa y más pura....

El revolucionario debe luchar con el poder que fracasó y hundir para siempre lo que siempre sería un obstáculo para la tranquilidad del pueblo redimido á lo menos temporalmente....

El revolucionario no debe tener más fé que su idea, y en el período legal del trastorno sangriento, su ob-

jeto será destruir lo caduco, lo malo, el enemigo del progreso.

Mis viejos son los que tienen seco el corazón; mis jóvenes los que quieren luchar.

Los viejos esperan que caiga la república del cielo; las jóvenes sueñan con la voz del jefe para lanzarse ébrios de pureza á la Revolución republicana.

BERNARDO AYLLÓN.

## ¿Quóusque tandem?

¿Hasta cuándo, ineptos gobernantes de la nación española, abusaréis de la paciencia de nuestro pueblo? ¿Nada os importa el severo juicio que de vuestra conducta ha de hacer la Historia? ¿No os remuerde vuestra conciencia ante el crimen de lesa humanidad, verdadero asesinato social, que con esta pobre España estáis cometiendo? Las colonias desmembradas de nuestro territorio; la Agricultura agonizante y ávida de ciencia; la Industria que, extraordinariamente desarrollada en las demás naciones, aún está en mantillas en nuestra patria por falta de protección y sobra de impuestos; el Comercio sujeto á mortales incidentes porque no habéis sabido regularizar el estado económico; la Ciencia avergonzada ante la mezquina retribución que para su fomento destináis; la Ley que protesta de los atropellos cometidos por hombres que debieron ser los primeros en respetarla; todo esto os pide estrecha cuenta de vuestros actos y os dice que habéis saciado ya bastante vuestros brutales apetitos, vuestros egoísmos personales; que dejéis el campo libre á otros hombres que, inspirándose en los ideales de la libertad y de la justicia, podrán poner remedio á estos males, inaugurando una época francamente progresiva.

¿Hasta cuándo, individuos de la clase acomodada, seréis cómplices prestando vuestra aquiescencia á tanta arbitrariedad? Si por convenir á vuestros intereses ó por injustificados recelos sobre las consecuencias que para determinadas doctrinas pudiera acarrear un cambio radical de ideas en la gobernación del Estado, apoyáis á los hombres que tan mala labor han realizado en España abominando al mismo tiempo de las ideas salvadoras, sabed que sobre vosotros recae el estigma del egoísmo y de la ingratitud. Del egoísmo porque anteponéis vuestros intereses á los intereses nacionales; y de la ingratitud porque ¿qué sería de vosotros los que no sois de noble abolengo, si desde lo alto de la Revolución Francesa no se hubiese abolido el feudalismo, proclamando la igualdad de todos los hombres ante el derecho y la justicia? Aún estaríais gimiendo bajo el látigo del señor de horca y cuchillo, ocupando la categoría de siervos y sujetos al inmoral derecho de pernada. Fue preciso que las ideas vertidas por los enciclopedistas, calcinando el cerebro de los hombres, llegasen á formular aquella grandiosa protesta, sin igual en la historia de los tiempos, á cuyo grito cayeron rotos los eslabones de tan sangrienta cadena, convirtiendo al siervo en ciudadano. Tened en cuenta todo esto; sed neutrales si queréis, pero no enemigos nuestros.

Tened en cuenta que si la sociedad progresa hacia un fin determinado en lo social, to-



dos cuantos obstáculos opongáis sólo conseguirán entretener por un momento la corriente de las ideas; mas cuando el caudal de éstas almacenado sea suficiente, romperá con estrépito vuestros muros, arrasando cuanto encuentre á su paso. Debéis evitar todo esto, y lo conseguiréis defendiendo nuestros ideales porque por inspirarse en la justicia, son los únicos que pueden suavizar las asperezas entre el capital y el trabajo y hacer que estos elementos, factores esenciales del progreso, vivan en perfecta armonía, ahuyentando para siempre esos densos nubarrones que preñados de ira en el horizonte se vislumbran.

Si profesáis alguna religión, no temáis que se os atropelle. En nuestro credo figura la libertad de conciencia: en ella os podréis escudar.

LUIS CAMAMALLONGA.

## NUESTROS HORIZONTES

España es un país que por falta de iniciativas está llamado á desaparecer como cuerpo putrefacto, como desaparece todo lo caduco y decrepito. Para curarla del pauperismo que padece, se impone como único remedio la organización del trabajo en el sentido de que éste sea menos inhumano y la producción más intensa, procurando remediar por todos los medios posibles la miseria que ocasiona la huelga forzosa á que están condenados gran número de honrados trabajadores.

En las presentes circunstancias de trabajo, el taller para el obrero es el presidio de sus dolores con vistas á la miseria.

Convengamos en que los obreros forzados á padecer ese destino, no son una esperanza para el porvenir de la patria ni están en condiciones de emanciparse.

Necesitan ilustrarse como condición precisa para su emancipación; y necesitan que se reduzca la jornada de trabajo como condición precisa para el estudio...

¿Cómo puede conseguirlo? Ya lo dijo Salmerón en Barcelona...

Nos rodean los negros horizontes de una noche que sólo puede despertar con la República.

H. GISEBERT.

## AÑO NUEVO

Hay fechas que resumen y simbolizan todo un estado social, y cuyo simbolismo encierra grandes enseñanzas y tristes realidades. El 1.º de Enero, es día de balance político, de inventario moral, porque al asomar la aurora del nuevo año, surgen y resaltan con toda su brutal desnudez las vergüenzas y miserias del año que le ha precedido.

El año que acaba de espirar ha sido el de la revolución desde arriba, el del descuaje de la libertad, el del entronizamiento del clericalismo, que con Maura y Azcárraga á la cabeza ha tomado por asalto el alcázar del poder, abriendo nuevos y dolorosos surcos en las desgracias de la patria. ¡Y á cuantas reflexiones no se presta el estado actual de la nación!

Los municipios convertidos en nidos de ratas dentro de una bola de queso, de la que suelen saltar ratones más ó menos pelados,

como los de Carcabuey. La administración de justicia, que debiera ser garantía de igualdad para todos los ciudadanos, bien puede decirse que gracias á esos procedimientos revolucionarios de Maura y sus secuaces, ha quedado reducida á una sutil tela de araña, que solo sirve en esta desventurada nación para cazar moscas.

Los partidos monárquicos, tanto conservadores como liberales, no ven formar en sus filas más que á fanáticos impulsivos que sueñan resucitar el estómago de Torquemada, y á vividores y políticos de profesión que cambian con clínico descaro la casaca del ministro, por la librea de lacayo de las grandes compañías, repartiéndose pingües sueldos en sus consejos de administración. Si algún espíritu recto queda, si algún hombre de buena voluntad les resta, es digno de lástima, porque evoca el recuerdo de aquel personaje de «La Dama de las Camelias», que teniendo al alcance de sus brazos á quien hubiera inundado su alma con los efluvios de su amor y su juventud, la fatalidad ó su mala estrella le impulsa á solicitar los amores de una tísica en segundo grado; esos mal llamados demócratas, tienen al alcance de su mano el satisfacer sus amores á la libertad, compartiendo con nosotros el culto hacia esa excelsa matrona que simboliza la República, en vez de requerir y cortejar á esa vieja fea y desdentada á quien llaman Monarquía.

Ante tal estado de cosas, urge que nos unamos todos los hombres libres, en cuyas venas haya sangre pura, en cuyas almas queden sentimientos de honradez, para dar la batalla y tomar las últimas trincheras y reductos tras las que se parapetan los caciques negros del clericalismo.

Con la libertad por bandera ejercitaremos todos los derechos del ciudadano, antes que la ola negra lo invada todo y haga tamborear el edificio de nuestras libertades, y no nos quede otro derecho por ejercitar más que el derecho del pataleo.

Mientras fué una república libre pudo Atenas en la antigüedad dar luz y calor al mundo con las creaciones más sublimes del arte y de la ciencia; por ser libre se nos presenta Suiza en la actualidad como un modelo de naciones bien administradas; con la libertad por bandera, pudo resarcirse Francia de sus cuarenta derrotas del 1870; porque son libres han llegado los Estados Unidos á la cima de la prosperidad material. Nosotros los hombres de la vieja España, por honor, y teniendo á la libertad por divisa, debemos destruir este régimen caduco, é instaurar en nuestra patria los sacrosantos principios de la Igualdad, Libertad y Fraternidad.

¡Ciudadanos! El mal es grave; el remedio urge; ahora ó nunca.

CIARIÓN.

## SECCION LITERARIA

### AL ESTÓMAGO

(SONETO)

¡Oh poder del estómago tirano  
A cuyo nombre tiembla este planeta,  
Por que tú eres el Dios, la única meta  
De tanto aprovechado ciudadano;  
¿Qué es ante tí, el más fuerte Soberano,  
Qué Rey á tu poder no se sujeta,  
Si en esa tu sin par fuerza secreta,  
Hasta lo que es divino, haces humano...?  
¿Será posible loh Dios! que siempre sea  
La humanidad tan pobre y casquivana  
Que el vil mendrugo cambie por la idea  
Que ha de salvar á la familia humana. ?  
Mas no, que del progreso arde la tea  
Y ese te matará, si hoy, no, mañana.

## Arte, es libertad

¿Qué es el Arte?... Es la voz naturaleza  
Cantando sin pedantes profesores,  
Ya que nadie enseñóle sus primores  
Al genio, que es el Dios de la belleza.

En vano la académica simpleza  
Regas pretende dar á los autores,  
Porque todos los clásicos mejores  
Tuvieron siempre libre la cabeza.

Pues sin aquea libertad bendita;  
Sin esa libertad ilimitada  
Que el poder del artista necesita

Para su obra dejar perfeccionada,  
El corazón del genio no palpita;  
Vive, solo una res, que fué amaestrada.

FRANCISCO GOSÁLBEZ SAMPER.

## La escuela láica

Foco de luz que disipa  
las neblinas del cerebro;  
fuerza creadora que encauza  
por las vías del progreso  
las ansias de libertad  
en que se agitan los genios.  
Es taller donde se forjan,  
sobre el yunque del cerebro,  
las ideas que redimen  
de su esclavitud al pueblo;  
es la esperanza bendita  
de los humildes, el fuego  
que enardece de sus almas  
los abatidos alientos.  
Noche de aurora incierta  
que palpita en los progresos...  
de sus cálices fecundos,  
por las ciencias entreabiertas,  
saldrán luces que iluminen  
la Paz en el Universo.

JUAN BOTELLA ASENSI.

## Blasco Ibáñez y Maura

Maura; el inverosímil Maura; el político pedante que en su soberbia suma ha llegado á imaginar al mérito como á un esclavo del poder; esa bambolla oficial; ese ridículo adjetivo que todo lo debe al cargo que le dió su cortesano servilismo; ese sabio á la violeta que se ha creído, por lo visto, que al Genio se le puede encasillar también con la misma facilidad con que al pueblo se le roban diputados y concejales; ese gigante majadero de la política española, en reciente discusión parlamentaria, tuvo la ridícula jactancia de pretender rebajar con desdeñosos gestos, al infatigable apóstol de la democracia republicana y reputadísimo escritor D. Vicente Blasco Ibáñez, sin reparar, por lo visto, ese cómico profeta de de los frustrados quinientos, ese Nerón de real y medio, ese tirano de melodrama á beneficio del público, que, genios como el del maestro Blasco flotan y se mecen tan por encima de la vulgaridad mauritana, que, sus mímicos desprecios y fisonómicos desdenes producen el mismo efecto en el mundo inteligente que, los que produce en el del Arte, el menosprecio de un Gayarre por un tenor de café de la familia del gallo.

Po que es el colmo de la necedad y el disloque de la estupidez, el que un hombre como Maura que no tiene más figura que la que le ha dado la política, lo cual ningún valor tiene, como regla general, pretenda, no ya igualarse, sino ajar por necia envidia á una gloria nacional cual la de Blasco, cuyos castizos y celebrados libros enaltecen y glorifican el nombre de España en el Extranjero.

Pero esto de los gestos desdeñosos es ya tan viejo en los pelagatos envidiosos y las vírgenes á fortiori por lo feas, ante la mujer hermosa, que no hay que extrañar que Maura, como medio cree medianía, á despecho de la política que lo elevó á las ridículas alturas en que lo tiene colocado, trata de menospreciar al genio, en la persona de nuestro honorable correligionario y castizo novelista D. Vicente Blasco Ibáñez.

Cuando la muerte se cierna sobre ese Blasko falsificado llamado Maura, ¿quien se acordará del Santo de su nombre, al día siguiente de su entierro? Ni aun siquiera los estómagos agradecidos, es probable que se acuerden de ese Loyola de traje corto, porque por lo regular esos estómagos, ya no funcionan cuando dejan de digerir.

En cambio las generaciones venideras pronunciarán con placer el nombre de Blasco Ibáñez, al saborear sus deliciosos libros, de los que tan lejos vive el inverosímil Maura.

FRANCISCO GOSÁLBEZ SAMPER.

## MI CRISTAL

Los sabios han destruido la leyenda de Dios y del demonio, pero también han inventado las armas que sostienen en el poder á los que imponen á los pueblos estas estúpidas creencias.

Sentir la vida es gozar deseando. Vivir la vida es la felicidad.

La muerte merece mas estudio que respeto, y los hombres muertos con todos los honores, son un libro en el que los humanos deben aprender su destino en la sociedad.

Ni el poderoso desde su pedestal, ni el mendigo en el fango pueden ser buenos. El odio justificado del miserable y la hipócrita caridad del magnate lo impiden.

La bondad es un sentimiento hermano del amor. Ni el rico puede querer al pobre sino es para explotarle, ni el pobre amará á un hombre que sea su dueño.

Obrero, tienes derecho á una casa para tí y la familia que quiera estar contigo; tienes derecho á las herramientas con que has de contribuir al bien material común; tienes derecho á ser libre, pues eres hombre por tu cuerpo y Dios por tu espíritu.

Unico deber: tienes el deber de amar y respetar al prójimo que te ame y te respete.

Yo digo á los asesinos pasionales: El ser que quiere á otro no le mata, le adora aunque sea desde lejos.

Mientras viva la mujer que quieres puedes muy cuerdamente tener esperanza de lograr, por tus buenas acciones, cuando menos su amistad, y esto ya es algo para el que verdaderamente está enamorado. Y, al contrario, si la matas, es indudable que la perdiste para siempre.

En último caso, si eres un macho que no puedes vivir sin la mujer que no te quiere para eso, tú sólo eres responsable de tu ignorancia, causa de tu debilidad, y en tí mismo debes castigar esa falta de fuerza racional.

Mientras un trabajador se está doce horas en una fábrica trabajando, los policías vigilan las casas de juego y se juega, las tabernas siempre llenas y las casas de prostitución en apogeo increíble.

Comparad la labor de esos hombres, el obrero y el policía, y ved si tiene razón el último de cojer preso al primero cuando va á la huelga.



No se puede sentir ó preveer el mal sin temor. El hombre que sabe lo que la muerte significa, no debe pensar en ella.

¿Sabéis, hermanos, por qué no están los asuntos de los hombres en la Tierra solucionados? Pues porque nos hemos ocupado más de los asuntos de un cielo que no existe. Aún es tiempo: dejad las cosas de arriba que ya tienen arreglador y ocupémonos de nosotros. Después, cuando dispongamos de toda libertad y en nuestra casa no falte nada, podemos dedicar los siglos que resten de vida á la especie en la conquista de los mundos que pueblan el espacio.

No puede tener consciencia de sus actos todo aquel que se cree inspirado por un Dios. La consciencia sólo vive en las almas materialistas: todo sentimiento espiritual abdica en un ser inverosímil.

Si el monedero falso falta á las leyes de una nación, los representantes de esta nación faltan al monedero.

Los gobernantes tienen la misión de hacer felices á sus gobernados, y saben que la moneda que ellos hacen para unos pocos, sería lo suficiente si se distribuyera para todos.

Como no sucede así, como la mayoría carece de ese signo, el monedero, con muy buen acuerdo, suple el olvido de los gobernantes, infestando el mercado con su moneda, tan buena como la otra en metal.

Lo que sucede es que el monedero falso no tiene para comprar hombres y cañones, que si no... ¡ya veríamos cuál era la buena y la mala moneda.

BERNARDO AYLLÓN.

## PENSAMIENTOS

La República es en el actual momento histórico el paso más práctico de la verdadera democracia.

S. Gisbert.

De la misma manera que el sol es causa de la vida en nuestro planeta, la república lo es del progreso.

Unámonos, pues, todos para que pronto fecunde nuestra patria ese sol de la democracia, en cuyos centelleantes rayos vibra el espíritu de la libertad.

Luis Camallonga.

Soy republicano porque la república es la forma de gobierno que está llamada en primer lugar á romper las cadenas que oprimen al pueblo.

Enrique Pascual.

La República es la única esperanza del proletario que, después de tantas formas de gobierno fracasadas, ve en ella su liberación del caciquismo que ahora le oprime.

Santiago Gadea.

Como pasaron las brujas, pasara la Monarquía, á la que sustituirá la República, que es el gobierno del porvenir para este viejo mundo, como lo es el del presente para la joven América.

Francisco Gosálbez.

¡Qué triste es la vida para el hombre que piensa!

Si tú, República, no vienes á libertar mi conciencia, mi actividad no se demostraría en toda su integridad, evadiendo así la alta misión que, como hombre, me confirió la naturaleza.

Jacinto Masidá.

Como el pintor ama los paisajes de la Naturaleza y el poeta las creaciones de su genio y el músico las sublimes cadencias del divino arte, así los jóvenes debemos amar, sin distinción de escuelas, á la futura República española.

Juan Moya.

Una de las diferentes manifestaciones de la humanidad progresista es la forma de gobierno republicana...

Cifremos en ella nuestras presentes aspiraciones, sin que decaigan por ello nuestras ansias de completa liberación.

J. Gadea.

Los pueblos, para conquistar sus libertades, deben rebelarse contra los malos organismos existentes.

La rebelión se manifiesta en todos los actos progresivos de la vida humana.

J. Fordá.

Qué es el arte?

Difícil contestación para los verdaderos artistas, para los que laboran por la vida, para los que luchan por ella, para los que no ven trabas ni obstáculos, y sin dilación de ninguna clase imprimen á sus obras la virilidad del verdadero arte, que es la vida.

R. Grau.

Para entrar en el camino del progreso, es necesario dejar á las espaldas la farsante religión católica.

E. Martínez Vilaplana.

Para que una nación prospere es indispensable borrar de sus habitantes hasta la última huella de fanatismo y superstición.

Por lo tanto se impone á toda costa crear por cada mil vecinos una escuela y por cada escuela tres maestros con verdadera conciencia de su deber.

G. Olcina.

No se puede ser republicano y católico romano á la vez, ya que la iglesia romana anatematiza, no ya al republicanismo, sino lo que es menos aún, al liberalismo.

Vicente Chinchilla.

Los republicanos deben fomentar la creación de escuelas laicas, porque en ellas se curan los cerebros infantiles de las preocupaciones religiosas.

Francisco Abad.

Sólo por la república se puede salvar España, siendo ésta radical.

José Chinchilla.

Como espera el enfermo su salud, el preso su libertad, el labrador su cosecha y el naufrago un puerto de salvación, así espera el pueblo español la República.

Rafael Moltó.

La Monarquía representa la tempestad que todo lo aniquila; la República será la armonía que regularizará todas las clases sociales.

J. Durán.

Ni concibo ni puedo explicarme que no sea republicano quien vive del sudor de su frente, de su trabajo, fuente de riqueza y prosperidad de los pueblos libres y civilizados.

H.º Gisbert.

Al insólido pedestal del clericalismo, le sirven de demolidora piqueta los punibles actos de sus mismos edificantes; mas no obstante, debemos implantar radicales formas de gobierno, para que acabe de ser, cuanto antes, el principal obstáculo de la civilización y el progreso.

E. Sendra.

Los sabios de todas las edades ejercen de bestias, uncidos á la carroza del Progreso para arrastrar á las Humanidades en su marcha triunfal.

En premio al sublime sacrificio de su vida, lucen laureles en su yugo.

J. Botella.

## SECCION OBRERA

El día 28 del próximo pasado mes y año, dejó de existir el conserje del Centro de Sociedades obreras «El Progreso».

La falta de este compañero es muy sentida por cuantos le han tratado y conocido, durante los muchos años que desempeñó dicho cargo.

Con motivo de la defunción citada se invita á reunión general de juntas directivas de dicho Centro, para el 30 del corriente para cubrir en propiedad el cargo que desempeñó el malogrado Juan Iváñez.

REUNIÓN.—Se invita á los Tintoreros á junta general ordinaria que ha de celebrarse en su local social el día 8 del corriente á las nueve de su mañana, para tratar la siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Aprobación del acta anterior.
- 2.º Renovación de varios cargos de la Directiva.
- 3.º Propositiones generales.

AVISO.—Se convoca á todos los Barberos y Peluqueros á junta general ordinaria para el día 9 del que actúa á las nueve y media de la mañana, en su local social, para tratar la siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Acta anterior.
- 2.º Aprobación de cuentas.
- 3.º Renovación de la Junta Directiva.
- 4.º Propositiones generales.

Los metalúrgicos celebrarán junta general ordinaria el día 8 de los corrientes á las diez de la mañana en su local social, calle de San Juan n.º 31.

Se encarece la puntual asistencia de los socios por ser de sumo interés lo que ha de tratarse.

MITIN OBRERO.—Mañana domingo se celebrará un mitin en el local de la Escuela de Parvulos, á las dos de la tarde, en cumplimiento de lo acordado en otro anterior, para tratar la siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Dar conocimiento de lo contestado por las Cámaras de Comercio y de los propietarios.
- 2.º Beneficios que reporta el estar asociados.

Los Zapateros celebrarán el próximo lunes por la noche junta general ordinaria para tratar la siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Dar cuentas del 4.º trimestre de 1904.
- 2.º Nombrar parte de la Directiva.
- 3.º Asuntos varios.

Los Tejedores mecánicos celebraron junta general ordinaria el día 6 por la tarde á las cuatro, en la que fueron nombrados varios cargos de la Directiva; se aprobó el balance anterior y se trataron otros asuntos de administración interior.

## NOTICIAS

Dicen algunos periódicos de Alicante que en la próxima combinación de gobernadores será sustituido el de esta provincia por el de Gerona, Sr. Perea.

Con motivo de la fiesta de ayer, la sociedad «El Panecot» repartió entre los pobres cuatro mil bonos de veinticinco céntimos de peseta.

Sr. Alcalde:

Llamamos su atención sobre los abusos que cometen algunos guapos en las calles del Caracol y San Antonio, por donde han de transitar las obreras que prestan sus servicios en las fabricas del Tosal.

Suponemos que lo dicho será bastante para que se entiendan y se corrijan los abusos referidos.

A mediados de Enero principiará á publicarse en Madrid un periódico semanal titulado «El Combate», órgano de la Federación de Juventudes Republicanas de España.

Los que deseen suscribirse á «El Combate» pueden hacerlo en la Redacción de EL AVANCE, Plaza de la Constitución, n.º 8.

Esta mañana ha sido curado en la Clínica municipal, de donde le han trasladado al Hospital civil, Francisco Ivárs, de 58 años, que al bajar por Carabanchel ha tenido la desgracia de caer y romperse una pierna por la rodilla.

Saludamos á nuestros colegas locales; y á todos, sin distinción de creencias ni matices, ofrecemos nuestro concurso incondicional, para la defensa de los intereses generales.

Se está organizando un orfeón en el Centro de Juventud Republicana.

Como han de principiar los ensayos dentro de pocos días, conviene que los jóvenes republicanos que deseen formar parte del mismo, se inscriban á la mayor brevedad en la lista que al efecto queda abierta en la Secretaría del Centro.

## Círculo de Juventud Republicana

### CONVOCATORIA

Se convoca á todos los socios del Centro de Juventud Republicana á Junta general ordinaria para el domingo 8 del corriente á las 3 de la tarde para tratar la siguiente

### Orden del día

- 1.º Dación de cuentas.
- 2.º Discutir y aprobar las proposiciones pendientes de la Junta general anterior.
- 3.º Propositiones generales.

Siendo esta segunda convocatoria, los acuerdos que se adopten serán válidos con el número de socios que concurran.

Alcoy 6 Enero 1905,

El Secretario,

José Bellido.

Imprenta «El Serpis»

Plaza San Cristóbal 28.—ALCOY



### LAS DOS PUERTAS

Depósito de vinos de todas clases  
Licores del país  
Boks de cerveza á DIEZ céntimos

Plaza Constitución, núm. 8

Esquina á la Posada del Rincón

Precios sin competencia



### CASA SEVA

Instrumentos y toda clase de accesorios de

### MÚSICA

OBRAS MUSICALES DE TODOS GÉNEROS

San Francisco, 57, entresuelo

ALCOY

Precios sin competencia



## EL AVANCE

PERIÓDICO SEMANAL REPUBLICANO

SE ADMITEN ANUNCIOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes. . . . . 0'50 ptas.

Colado y lavado rápido de la ropa blanca sin fuego con la

## Lejía líquida ESTRELLA-CONEJO

Primera y única importante fábrica en España, FUNDADA EN 1890

S. CASAMITJANA MENSA Cristina, núm. 13 BARCELONA

Exljase mi firma y marca CONEJO en el precinto de cada botella

De VENTA, en las principales droguerías y tiendas de ultramarinos.

IMPRENTA  
LIBRERÍA  
Y PAPELERÍA

# EL SERPIS

San Cristobal, 28.-ALCOY

En este establecimiento tipográfico, encontrará el público un completo surtido en objetos de escritorio, libros rayados, papeles y sobres de todas clases.

Se hacen con el mayor ESmero y ECONOMIA cuantos trabajos tipográficos se soliciten.

## DISPONIBLE